

Lausanne 2013/2014

Daniel Gómez Jurado

En primer lugar, si estas leyendo esto porque has decidido irte de Erasmus, enhorabuena, vas a experimentar el año más intenso en todos los sentidos dentro tu vida universitaria y muy probablemente hasta ahora.

Pasando al destino en concreto y mi experiencia, la EPFL (y Lausanne) es un destino que ofrece un poco de todo en el término intermedio, te ofrece la posibilidad de vivir en un país con una calidad de vida sumamente alta, unos paisajes impresionantes, muchas facilidades para realizar casi cualquier deporte, un ambiente muy internacional y activo, estar en unas de las universidades más reconocidas con todo lo que ello conlleva y por supuesto ocio.

.- La Llegada

Como todo el mundo, los primeros dias estaras un poco más perdido, pero a continuación voy a dejarte una serie de indicaciones que te serán de utilidad.

Cuando llegues al aeropuerto de Ginebra, la estación de tren está unida con este mismo, por lo que no tiene pérdida ninguna, son escasos 100 metros andando desde la puerta de salidas hasta la entrada de la estación de tren.

Una vez en la estación, lo primero que debes de hacer (o al menos te lo recomiendo) es dirigirte a la oficina de SBB (nombre de la compañía de trenes en Suiza) y comprar la tarjeta Voie 7 + Demi-tarif que vienen a ser unos 304 francos, con esta tarjeta podrás coger todos los trenes por Suiza gratis de 7 de la tarde a 5 de la mañana y el resto de tiempo será a mitad de precio. Por ponerte un ejemplo para que veas que la rentabilizas es que desde Ginebra aeropuerto a Lausanne son 26 francos (ida solo), con la tarjeta ya serían 13, pero más rentable es si vas a Zurich desde Lausanne, donde el billete solo de ida son 64 francos, por lo que con la tarjeta una ida y vuelta (volviendo a partir de las 7 de la tarde) serian 32 francos en vez de 128.

Al llegar a Lausanne, yo vivía en una residencia de la FMEL llamada Triaudes (junto a la EPFL), para ir a esta debes coger el metro M2 (a la salida de la gare de Lausanne) en sentido hacia arriba, una parada solo para bajarte en Lausanne-Flon (estación de metro) y desde ahí coges el metro M1, con este metro aparte de ir a Triaudes, también puedes ir a Atrium, Bourdonette u Ochettes, que son otras residencias de la FMEL.

Las paradas de metro para cada residencia de las anteriores son, 'Bassenges' para Triaudes, 'EPFL' para Atrium, 'UNIL-Mouline' y Bourdonette el mismo nombre.

Durante estos días tendrás que hacer todos los primeros trámites, como registrarte en tu localidad o entregar una fotocopia de tu tarjeta sanitaria entre otros, estate atento a tu buzón de correo ordinario.

También decir que seguramente necesites ir a IKEA, para ello vas en metro hasta Renens (ultima parada metro M1) y desde allí cojes un tren hasta Allaman (5 minutos).

Por último te dejo estos dos grupos de facebook, en uno gente de Lausanne y alrededores regala cosas de todo tipo, desde comida hasta sofás (yo incluso vi alguien que daba una moto), por lo que estate atento al grupo ya que las cosas vuelan y seguramente haya algo que te interese. <https://www.facebook.com/groups/311681118128>.

Este otro es de la EPFL y está más dedicado para vender cosas, pero igualmente es útil. <https://www.facebook.com/groups/epflstuff>.

Ah!, y descárgate para el móvil la aplicación 'tl', te servirá para ver en tiempo real el horario del metro.

.- La universidad

La universidad podrá parecerte inmensa al principio, pero te situarás fácil en pocos días. Nada más llegues ve a ver la biblioteca, comprobarás el porque cuando entres.

Sobre las asignaturas decirte que durante las dos primeras semanas de cada semestre tienes la opción de des-matricularte o matricularte en otras a tu antojo.

Durante los primeros días te darán tu carnet de estudiante, con esta tarjeta podrás entrar en todas las aulas de tu sección las 24 horas, cojer por 3 horas gratis las bicicletas que tienen en distintos puntos de la universidad y pagar en los distintos puntos de la universidad recargándola.

Muy importante también nada más llegues que vayas hacia el 'Sport center' para que veas todos los deportes que ofrecen y puedas inscribirte ya que las plazas suelen cubrirse rápido.

La EPFL también ofrece cursos de idioma en varios niveles (<http://langues.epfl.ch>) y que los recomiendo mucho aparte de que conocerás bastante gente a través de ellos. Ten cuidado con las fechas ya que son muy estrictos en este sentido.

Por último sobre la universidad decirte que tiene mucha vida, y las distintas asociaciones de estudiantes suelen montar fiestas dentro del campus a lo largo del curso, donde la última de todas es el 'Balelec' que es el más grande de todos. También otra asociación lleva un bar

llamado 'Satellite' donde sirven cervezas de muchos tipos y todas las tardes después de las clases se llena de gente.

.- Dinero

Sin duda para mi es el punto clave. Suiza tiene un coste de la vida muy alto, pero no te alarmes, si sabes cómo administrarlo, puedes vivir muy bien gastándote no mucho.

De las primeras cosas que deberías de hacer es comprar una bicicleta, en la EPFL hay un taller de bicicletas donde venden. Con la bicicleta puedes ir al lago, 'Sport center' o moverte por la universidad rápidamente pero sobre todo lo agradecerás (en caso de que vivas por la EPFL o alrededores) cuando salgas por la noche al centro y quieras volver, ya que el metro acaba a las 12 de la noche, y el taxi es caro (32 francos desde el centro a la EPFL), con la bicicleta llegarás en 15 minutos a la EPFL desde el centro y seguramente lo disfrutarás más.

En el tema de la comida, en la EPFL hay muchos sitios para almorzar donde el menú estudiante es a 7 francos, que para ser Suiza es un gran precio y la calidad es bastante buena, la cafetería del edificio BC era para mi el que ofrecía mejor calidad.

Por la parte de supermercados tienes 3, Coop/Migros/Denner, Denner es más barato que los otros dos pero la calidad puede ser levemente peor. La carne y el pescado es muy caro, pero en el Migros (en especial) casi todos los días a partir de las 6 de la tarde rebajaban a mitad de precio la carne que se iba a caducar por lo que era una buena forma de ahorrarse bastante dinero sin dejar de comer bien. Aconsejo mucho esto último.

.- Ocio y tiempo libre

Lo bueno que tiene Lausanne es que es una ciudad estudiantil, entre la UNIL y la EPFL suman bastantes estudiantes y eso hace que haya mucha vida nocturna durante los fines de semana. Hay bastantes clubs y pubs repartidos por toda la ciudad que ya los irás conociendo poco a poco.

Si eres un amante de los deportes de invierno ya sabes que vas al mejor sitio, estando en Lausanne tendrás a 2 horas algunas de las mejores estaciones de Europa, durante la temporada SBB ofrece packs especiales de forfait con billete de tren en donde si tienes la demi-tarif con la voie7 te costará más barato.

Aprovecha también el buen tiempo cuando llegues a Suiza para ver cosas de ella ya que por lo general en octubre empiezan las lluvias y el mal tiempo. Luego cuando llegue la primavera y el buen tiempo de nuevo, es la época de los festivales, y prácticamente cada dos semanas habrá uno ya sea en Lausanne o en algún pueblo de alrededor, no pierdas la

ocasión de ir a ellos. Todo el mundo se echa a la calle y en especial al lago, a hacer barbacoas, canoa por el lago o cualquier cosa. Sin duda es lo mejor que tiene Lausanne.

.- Ventajas de estar en la EPFL

Antes de acabar me gustaría recalcar el hecho de que estudiar en la EPFL puede abrirte muchas puertas para tu futuro.

Profesores muy buenos, departamentos que buscan estudiantes para trabajar con ellos, alumnos conocidos, muchos eventos relacionados con las startups y emprender, y un gran parque científico que aloja a muchas startups y apoyan a nuevas ideas.

En resumen, es el mejor sitio al que puedes irte para darle un empujón a tu carrera profesional.

Espero que te haya sido de ayuda y tengas aún más ganas de ir después de haberlo leído. Cualquier cosa no dudes en contactarme en gomezjdaniel@correo.ugr.es.